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中际旭创股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

                                                          编号：2024-004 

投资者

关系活

动类别 

□特定对象调研           □分析师会议              □媒体采访                    

□业绩说明会             □新闻发布会              □路演活动 

□现场参观              ☑ 其他 （电话会议） 

参与单

位名称

及人员

姓名 

国信证券；浙商证券；中国国际金融；长江证券；国泰君安证券；海通

证券；兴业证券；开源证券；东兴证券；中信证券；华泰证券；东北证

券；瑞银证券；西部证券；招商证券；天风证券；国金证券；华创证

券；广发证券；中信建投证券；东吴证券；大和证券(中国)浦银安盛基

金；国投瑞银基金；海富通基金；上投摩根基金；国海富兰克林；金鹰

基金；大成基金；景顺长城基金；华泰柏瑞基金；建信基金；永赢基

金；嘉实基金；中欧基金；华宝基金；诺安基金；银华基金；长安基

金；南方基金；天弘基金；广发基金；华夏基金；前海开源基金；长信

基金；信达澳亚基金；中银基金；新华基金；汇丰晋信基金；招商基

金；泰达宏利基金；平安基金；睿远基金；中信保诚基金；鹏华基金；

博时基金；宝盈基金；东吴基金；易方达基金；东方阿尔法基金；汇添

富基金；万家基金；国泰基金；淡水泉 SprinGCapiTal；北京源乐晟资；

上海聚鸣投资；广发证券资管；泰康资管；泰康养老保险；平安资管；

英大保险资管；中国人寿；新华人寿保险；大家资管；美银证券；野村

证券；华夏久盈；深圳展博投资 

时间 2024年 6月 16日（星期日）20：00--21：00 

地点 / 

上市公

司接待

人员姓

名 

公司副总裁、董事会秘书王军先生 

投 资 者

关 系 活

动 主 要

内 容 介

绍 

一、公司高管介绍行业动态最新变化 

近期行业客户下达了 2025 年 800G 需求指引，汇总来看，相比 2024 

年有较为显著的增长。主要原因来自两方面：1、重点客户从今年到明年

在 AI 推理需求的快速增长，带来数据流量及带宽需求的快速增长；2、



伴随 51.2Tb/s 交换机芯片的日趋成熟和接受大量预订， H 系列芯片、以

太网交换机以及与之配套的 800G 光模块将共同构建用于推理或训推一

体的 AI 数据中心网络。 

二、投资者问答环节 

Q1：800G 光模块的需求增量加大后，会不会反而限制和影响了 1.6T 光

模块的需求和上量？ 

A1：根据从客户方面的了解，预计 800G 光模块在 2025 年将主要满足 AI 

推理或训推一体方面的需求；1.6T 光模块主要用于满足部分先进 AI 大模

型的持续深化训练，所以这两种光模块在 2025 年期间分属于不同的 AI 

数据中心应用场景、不同的交换机网络架构和功能，不会形成相互冲击

影响。 

Q2：800G 需求量超预期增长，会不会是因为客户担心光模块供应不足

而存在 over booking 的情形？ 

A2：根据对行业的了解，客户提出明年 800G 需求指引是客观真实的。

目前 AI 大模型和 AI 数据网络硬件方面的投资仍在持续，符合客户 2025 

年资本开支趋势和指引，同时 2025 年较大规模的 800G 光模块需求也能

够与目前 51.2Tb/s 交换机芯片的预订量等产业链信息相互交叉印证。 

Q3：800G 需求这么大，会不会造成 2025 年芯片等原材料供应紧张？ 

A3：在 2024 年的确看到光芯片供应不同层度的紧张，原因是 2023 年下

半年到 2024 年的 800G 和 400G 光模块需求迅速增长，导致上游原材料

厂商的产能准备不足，无法满足较快增长的光芯片需求；但目前下游客

户已将 800G的需求指引情况下达，公司会将光芯片、电芯片以及一些无

源器件的需求反馈给上游供应商，提前规划和锁定产能，预计能够保证

未来 800G 上量的需求。 

Q4：公司明年 800G份额有变化么？800G的 LPO的进展和 1.6T相比会不

会慢一些？ 

A4：公司有望继续保持今年的市场份额，并争取再增加。 



目前尝试在 800G 网络上使用 LPO方案的客户不多，大多数客户会考虑用

带 DSP 芯片的传统 EML方案或接受硅光方案。 

Q5：关于产能方面，1.6T 的产能是否能满足明年放量的需求？在 1.6T 

和 800G 快速上量的同时，上游的 200G 或者和 100G 的芯片供应是否有

瓶颈？ 

A5：会根据客户指引和订单情况提前规划 1.6T 产能，预计能适应明年

的 1.6T规模上量需求。公司也会提前和上游芯片厂商规划明年的原材料

整体需求并提前采购。 

Q6：800G 新增的云厂商需求主要是多模还是单模？硅光的出货比例是否

在明年会增加？ 

A6：新增的 800G 主要用于构建以太网数据中心，基本都以 800G 单模为

主。会给客户提供传统 EML 方案和硅光方案。预计明年硅光模块的出货

比例将会提升。硅光具有一定的性价比优势。 

Q7：1.6T的需求有变化么，明年有指引么？1.6T的量产出货的节奏大概

怎样？ 

A7：1.6T 的产品需求指引目前没有变化，还是跟前期交流的情况一致。

预计 1.6T会在今年 Q4左右开始出货。 

Q8：明年的需求不错的话，下游客户可能追加订单，产能会不会紧张？

且上游供应不足的话，硅光的产能是否会补充上去？ 

A8：产能扩建的速度比较快，因此产能方面不会有上量的瓶颈。但由于

上游原材料里的光芯片和电芯片的生产与交期相对较长，如果明年需求

不提前规划好，可能会对供给产生影响。至于硅光模块上量，相对传统

方案会是一个较好的替代和补充，CW的上量也会缓解对 EML的依赖。 

Q9：明年 800G 的供应格局会有变化么？  

A0：目前没有看到重点客户这里 800G 供应格局有明显变化，也没看到新

增供应商的出现。 

Q10：前面提到明年 800G 新增需求主要来自于以太网硬件的成熟和推理

需求的快速增长，两个需求严格来讲是对应的么？推理一定要用以太网

么？  

A10：没有规定说推理一定要用以太网架构，其他形态的交换机网络也可



 

以用于推理，但以太网交换机的性价比优势或许更为突出，因此目前一

些客户选择的方案就是 51.2Tb/s 的交换机芯片+以太网交换机+ 800G光

模块用于满足推理或训推一体的需求。 

 

三、会议结束。 

 

交流过程中，公司参会人员严格遵守有关制度规定，没有出现未公开重大信息泄露

等情况。以上会议纪要内容不代表公司的盈利预测和业绩指引，请投资者注意投资

风险并谨慎投资。 

日期 2024 年 6月 16日 


